
Protokoll 

 
 

 

Gremien Ausschuss für Jugend und Sport 
Stadt Vechta 

Sitzung am Donnerstag, 15.02.2018 

Sitzungsort Burgstraße 6, 49377 Vechta 

Sitzungsraum Sitzungssaal im 1. Obergeschoss des Rathauses 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 18:37 Uhr 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den nachfolgenden Beschlüssen. 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben 
 
 
Ausschussvorsitzender  : gez. Höffmann 
 
 
Bürgermeister   : gez. Gels 
 
 
Protokollführer   : gez. Kirchhoff 
 
 
 

Teilnehmerverzeichnis 
 
 

Name, Vorname 
Bemerkung 

Funktion 

 
Stimmberechtigt: 
 

Höffmann, Martin Vorsitzender 

Preuß, Frauke Stellvertr. Vorsitzende 

Niehaus, Franz-Josef  

Schmedes, Florian  

Bröker, Jana  

Vatterodt, Ulrich  

Leßel, Rüdiger  

Dr. Kiene-Schockemhöle, Christa 
in Vertretung für Droste, Niklas 

 

Frilling, Thomas 
in Vertretung für Siefert, Alexander 

 

Schaffhausen, Sam 
in Vertretung für Hölzen, Frank 

 

 
 
Von der Verwaltung: 
 

Wenig, Stefan Fachdienstleiter 

Kirchhoff, Marius Verwaltung 
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Vertreten wurden: 
 

Droste, Niklas 
wurde vertreten von Dr. Kiene-Schockemöhle, 
Christa 

Ausschussmitglied 

Siefert, Alexander 
wurde vertreten von Frilling, Thomas 

Ausschussmitglied 

Hölzen, Frank 
wurde vertreten von Schaffhausen, Sam 

Ausschussmitglied 

 
 
Sonstige Anwesende: 
 

Hartmann, Tobias Stadtjugendpfleger Haus der Jugend 
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Tagesordnung 
 
 
Ö f f e n t l i c h e r  T e i l :  
 
1. Erstellung einer Sportentwicklungsplanung für die Stadt Vechta 

hier: Sachstandsbericht 
 

2. Jugendpflege in der Stadt Vechta - Rückblick und Ausblick 
hier: Bericht der Haus der Jugend Vechta GmbH/Stadtjugendpflege 
 

3. Anschaffung einer PA-Ausstattung (Beschallungsanlage) für das Haus der Jugend 
(Gulfhaus) 
hier: Antrag der Ratsgruppe SPD + WFV im Rat der Stadt Vechta vom 04.12.2017 
 

4. Anschaffung neuer Turnmatten für die Showgruppe "In Motion" des SFN Vechta e.V. 
hier: Antrag auf Gewährung eines Zuschusses vom 08.01.2018 
 

5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

6. Einwohnerfragestunde 
 

 
 

 
Der Ausschussvorsitzende Martin Höffmann eröffnete um 18.00 Uhr im Sitzungssaal im 1. Obergeschoss 
des Rathauses, Burgstraße 6, die Sitzung des Ausschusses für Jugend und Sport. Er begrüßte die 
Anwesenden, insbesondere die erschienenen Bürgerinnen und Bürger, und stellte die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest.  
 

 
 

In Angelegenheiten des Verwaltungsausschusses 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 

TOP 1 

 
Erstellung einer Sportentwicklungsplanung für die Stadt Vechta 
hier: Sachstandsbericht 
 
Der aktuelle Sachstand bei der Aufstellung einer Sportentwicklungsplanung für die Stadt Vechta wurde 
verwaltungsseitig anhand der anliegenden Präsentation vorgestellt.  
 
 

 
TOP 2 

 
Jugendpflege in der Stadt Vechta – Rückblick und Ausblick 
hier: Bericht der Haus der Jugend Vechta GmbH/Stadtjugendpflege 
 
Anhand der beigefügten Präsentation gab der Stadtjugendpfleger ein Einblick in seine Tätigkeit im Jahr 2017 
und stellte einige für 2018 geplanten Projekte vor. Die Ausführungen wurden von den Ausschussmitgliedern 
zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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TOP 3 
 
Anschaffung einer PA-Ausstattung (Beschallungsanlage) für das Haus der Jugend (Gulfhaus) 
hier: Antrag der Ratsgruppe SPD + WFV im Rat der Stadt Vechta vom 04.12.2017 
 
Hierzu lag den Ausschussmitgliedern die Beschlussvorlage 2018/0025 vor. Ergänzend wurde der 
Sachverhalt verwaltungsseitig vorgetragen. 
 
Auf Nachfrage wurde klargestellt, dass über den Antrag bislang nicht in der Gesellschafterversammlung 
entschieden wurde. Da noch einige Punkte, insbesondere auch der tatsächliche Bedarf der Jugendlichen 
nach einer solchen Anlage nicht abschließend geklärt werden konnten,  
 
empfiehlt der Ausschuss für Jugend und Sport dem Verwaltungsausschuss folgende Beschlussfassung:  
 
„Der Antrag des Ratsgruppe SPD + WFV im Rat der Stadt Vechta wird zurückgestellt. Die Verwaltung wird 
beauftragt in Zusammenarbeit mit der Haus der Jugend Vechta GmbH ein Konzept zu erstellen, mit dem der 
mögliche Einsatz einer solchen PA-Anlage erarbeitet wird. Das Ergebnis ist in der nächsten Sitzung des 
Ausschusses für Jugend und Sport vorzustellen.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
   

 
 

TOP 4 
 
Anschaffung neuer Turnmatten für die Showgruppe "In Motion" des SFN Vechta e.V. 
hier: Antrag auf Gewährung eines Zuschusses vom 08.01.2018 
 
Hierzu lag den Ausschussmitgliedern die Beschlussvorlage 2018/0013 vor. Verwaltungsseitig wurde 
ergänzend vorgetragen. 

 

Im Rahmen der anschließenden Aussprache wurde die hervorragende Arbeit und die daraus resultierenden 
nationalen und internationalen Erfolge der Showgruppe hervorgehoben. Auf Nachfrage konnte dargelegt 
werden, dass das dem Antrag beigefügte Angebot das preiswerteste ist und weitere Angebote vorlägen. 

 

Dementsprechend stellte Frau Dr. Kiene-Schockemöhle stellvertretend für die CDU-Fraktion den Antrag auf 
Abänderung der Beschlussempfehlung und der vollständigen Übernahme der Anschaffungskosten der 
Turnmatten.  

 

Der Ausschuss für Jugend und Sport empfiehlt dem Verwaltungsausschuss folgende Beschlussfassung: 

 

„Dem SFN Vechta e.V. wird für die Showgruppe „In Motion“ für die Anschaffung neuer Bodenturnmatten ein 
einmaliger Betrag in Höhe von 3.927,- € gewährt.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
   

 
 
 
 
 
 



 5 

TOP 5 
 
Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
1. Sportstadt Vechta - Teil-Sportstättensanierung und Entwicklungsplanung - 
Kommunale Sportstätten: „An der Hasenweide", „Oyther Berg", „Stadion Am Bergkeller" und 
„Reiterwaldstadion" 
 
Universität und Bergkeller 
Den Leichtathleten muss durchgehend eine Sportstätte zur Verfügung stehen, daher können nicht beide 
Anlagen zeitgleich saniert werden. 
Bei der Sportanlage der Universität wird zunächst für die Leichtathletik eine Kunststoffanlage errichtet. 
Während der Bauzeit können die Leichtathleten (ggf. auch die Studenten) auf der Sportanlage am Bergkeller 
trainieren. Nach Fertigstellung der Rundlaufbahn und während der Sanierung des Bergkellers können die 
Sportler die Anlage an der Uni nutzen. Ein zeitnaher Baubeginn ist ins Auge gefasst.  
 
Erfahrungsgemäß werden bei einer Ausschreibung in den Wintermonaten wirtschaftlichere Preise als in den 
Frühlings- und Sommermonaten erzielt. Die Bauarbeiten an der Kunststoffbahn selber (Kunststoffarbeiten 
sind sehr witterungsabhängig) könnten im Sommer 2018 erfolgen. 
 
Bergkeller 
Erst nachdem die Rundlaufbahn an der Uni fertiggestellt ist, kann eine Sanierung am Bergkeller erfolgen. Da 
die beiden Projekte ineinandergreifen, könnte eine Sanierung am Bergkeller somit ggfls. schon in 2018 
beginnen. Nachdem der Universitätsstandort saniert ist, könnte die Rundlaufbahn am Bergkeller zurück-
gebaut werden. Die Verlegung von Fertigrasen macht eine schnellere Nutzung möglich. Die Leichtathleten 
könnten bereits ihre „neue Heimat“ an der Universität nutzen.  
 
Die Fußballer müssten die verbleibenden Spielfelder am Bergkeller bzw. im „Reiterwaldstadion“ benutzen 
ggfls. müssten weitere Ausweichmöglichkeiten gefunden werden. 
Die Fertigstellung der Gesamtanlage mit Multifunktionsfeld und Hochbauten ist frühestens für 2020 
realisierbar. Bei der Sanierung einer Sportanlage im Bestand ist erfahrungsgemäß ein sehr enger Austausch 
zwischen den Fachplanern und den weiteren Beteiligten (insbesondere den Vereinen) erforderlich. Für das 
Gebäude wäre eine „Modulare Bauweise“ zur Bauzeitenoptimierung denkbar.  
 
Oyther Berg  
Da der Kunststoffrasenplatz im besonderen Fokus steht, soll dieser zusammen mit dem Neubau eines 
weiteren Naturrasenplatzes zuerst realisiert werden. Derzeit werden hierfür die entsprechenden 
Vorplanungen erstellt und die Ausschreibung vorbereitet. Bei einem planmäßigen Verlauf und offiziellen 
Baubeginn im Sommer 2018 könnte der Kunststoffrasenplatz zu den Wintermonaten 2018/19 fertiggestellt 
sein. Da der Naturrasen anwachsen muss, könnte dieser gegebenenfalls im Sommer/Herbst 2019 in Betrieb 
genommen werden. Danach folgt die weitere Planung, Ausschreibung und Realisierung der 
Freiraumanlagen und der Hochbauten. Bei idealtypischem Verlauf könnte die Gesamtanlage frühestens im 
Frühjahr 2020 in Betreib gehen. 
 
2. Sportlerehrung der Stadt Vechta 
 
Es wurde auf die anstehende Sportlerehrung am 26.02.2018 verwiesen. 
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Einwohnerfragestunde 
 
Keine 
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